

**Sitzungsvorlage-Nr. 40/409/2008**

<b>Gremium</b>	<b>Sitzungstermin</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Schulausschuss</b>	03.11.2008	öffentlich

**Tagesordnungspunkt:****Hochschulstandort Rhein-Kreis Neuss****Sachverhalt:**

Zur Sicherung des Ingenieurwachstums und vor dem Hintergrund der insgesamt weiter steigenden Nachfrage nach Studienplätzen hat der Rhein-Kreis Neuss sich gemeinsam mit der Hochschule Niederrhein bei der Landesregierung NRW um die Einrichtung ausgewählter zukunftssträchtiger Studiengänge beworben. Es handelt sich um die Bereiche Lebensmitteltechnologie bzw. Lebensmittelchemie einerseits und Energiewirtschaft mit z. B. den Schwerpunkten Verfahrenstechnik (Bergbau/Kraftwerke) oder Mechatronik andererseits. Der Antrag beinhaltet zudem den Vorschlag, die Errichtung eines Standortes der Hochschule Niederrhein in Neuss durch die Bereitstellung eines Grundstücks und zwei Stiftungsprofessuren, die gemeinsam mit der Wirtschaft finanziert werden sollen, zu unterstützen.

Die Verwaltung hat über diesen Antrag bereits in der Sitzung des Schulausschusses am 08.09.2008 berichtet. Inzwischen hat der Antrag den Sprung in die zweite Runde des Hochschulwettbewerbs geschafft.

Darüber hinaus ist geplant, die Studienangebote an den Berufsbildungszentren des Rhein-Kreises Neuss auszubauen.

Am BBZ Neuss-Hammfeld beabsichtigt die Fachhochschule für Oekonomie und Management (FOM), ihr betriebswirtschaftliches Studienangebot in Kooperation mit der Hessischen Berufsakademie um einen Ingenieurstudiengang (Maschinenbau, Elektrotechnik, Mechatronik) zu erweitern.

Am BBZ Dormagen wird die Verwaltungsakademie (VWA) Krefeld ab 2009 Absolventen der Fachschule für Logistik einen Studiengang anbieten, der in nur einem Semester den Abschluss Betriebswirt (VWA) und in zwei weiteren Semestern einen akademischen Bachelor-Abschluss (Business Administration) vermittelt. Für den Studiengang zum Betriebswirt (VWA) ist eine Mindestteilnehmerzahl von 20 Studierenden, für den Bachelor-Studiengang eine Mindestteilnehmerzahl von 15 Studierenden erforderlich.

Das Berufsbildungszentrum Neuss-Weingartstraße beabsichtigt, seinen Absolventen, die über die Fachhochschulreife verfügen, ab 2009 einen Bachelor-Studiengang „Wirtschaftsinformatik“ anzubieten. Zurzeit wird geprüft, welche Fachhochschule als Kooperationspartner in Frage kommt.

Eine Übersicht über die Aktivitäten am Hochschulstandort Rhein-Kreis Neuss enthält die Sitzungsvorlage 40/341/2008 für den Kreisausschuss am 15.10.2008, die als **Anlage** beigefügt ist.

**Beschlussempfehlung:**

Der Schulausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis.

**Anlagen:**

Hochschulstandort Rhein-Kreis Neuss 2008